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►► Inversión de 850,000 euros para la mejora de la 
eficiencia 10 energética

Visita del Consejero de Sanidad al Hospital 
General de Valdepeñas para ver las diversas 
actuaciones realizadas

El Consejero y otras autoridades en su visita al Hospital General de Valdepeñas

| JARAIZ//A.L0PEZ
El Consejero de Sanidad, Jesús 

Fernández Sanz, acompañado 
entre otros por el alcalde de Val
depeñas, Jesús Martín Rodríguez- 
Caro, y el Director Gerente del 
Hospital, Damián Arando Luna, 
visitó el Hospital General de Val
depeñas, en el que se han inver
tido más de 850.000 euros en 
diversas actuaciones de mejora 
de la eficiencia energética, así 
como en accesibilidad y confor- 
tabilidad de las estancias de hos
pitalización y en la adquisición de 
equipos asistenciales.

Según señaló el consejero, des
de este mes de diciembre está en 
funcionamiento una instalación 
de 40 paneles solares térmicos en 
la cubierta para producir agua 
caliente, que genera más de 
70.000 kilovatios/ hora cada año 
y evita emitir a la atmósfera 16,7 
toneladas de dióxido de carbo
no.

Con estos fondos, procedentes 
del Programa Operativo FEDER 
2014-20 de la Unión Europea, el 
año pasado se sustituyeron dos 
calderas de climatización y agua 
caliente sanitaria, los quemado
res y el sistema de control y aho
ra se acaban de instalar paneles 
solares en la azotea para produ
cir agua caliente sanitaria.

Esta medida para la producción 
de agua caliente sanitaria me
diante energía solar térmica per
mitirá ahorros entre un 50 y un 
60 por ciento de consumo de gas, 
y reducción de emisiones de C 02  
entorno al 60 por ciento, pudien- 
do funcionar exclusivamente con 
energía renovable para el agua 
caliente sanitaria durante más de 
5 meses al año.
Asimismo, Fernández Sanz des

tacó otra inversión de 90.000 
euros a actuaciones de mejora de 
la accesibilidad y confortabilidad 
de las instalaciones y estancias de 
hospitalización.
Entre ellas destaca la renovación 

de los baños de la Unidad de hos
pitalización Quirúrgica que tenían 
45 años de antigüedad, garanti
zando aspectos asistenciales, de 
cuidados, seguridad, dignidad y 
confortabilidad de los pacientes

en sus estancias postoperatorias.
Así, se han realizado en los ba

ños de las habitaciones un cam
bio de todas las instalaciones de 
fontanería, saneamiento, carpin
tería, albañilería y, electricidad, 
adaptando los baños a un espa
cio óptimo para personas con 
poca movilidad'ó con problemas 
postquirúrgicos, ganando los pa
cientes espacio y resultándoles 
más fácil el acceso al aseo y la 
ducha,

NUEVO EQUIPAMIENTO

Fernández Sanz destacó igual
mente la adquisición de equipos 
asistenciales, como un ecógrafo 
radiológico, un ecógrafo gineco
lógico y una Incubadora para el 
transporte extrahospitalario de 
neonatos.

El ecógrafo radiológico dispone 
de mejoras tecnológicas significa
tivas, mejorando la calidad de 
imagen e incorporando nuevas 
técnicas como la elastografía.

Por lo que respecta al ecógrafo 
ginecológico, permite el diagnós
tico cardíaco de pacientes pediá
tricos, facilitando a los profesio
nales médicos el diagnóstico en

cuanto a malformaciones y pato
logías fetales se refiere.

Asimismo, se ha incorporado 
una incubadora que permite sus
tituir la existente con 18 años de 
antigüedad, garantizando así el 
transporte controlado de los pa
cientes a centros de referencia 
nacional.

El consejero de Sanidad ha 
agradecido a todos los profesio
nales del Hospital de Valdepe
ñas y de la Gerencia de Urgen
cias, Emergencias y Transporte 
Sanitario, que han colaborado 
y participado en la formación de 
¡a incubadora y el respirador 
para que exista una coordina
ción global.

La formación ha permitido a los 
profesionales participaren la pues
ta al día en el transporte de pa
cientes y ha servido para estable
cer puntos de encuentro ante una 
situación crítica como es el trans
porte de pacientes neonatales.

Asimismo, se está implantando 
la hoja de prescripción electróni
ca en Mambrino XXI, que redun
da en un incremento de la cali
dad de la asistencia. Fernández 
Sanz destacaba que el objetivo 
principal es aumentar la seguri
dad del paciente.
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Gran participación en la Jomada 
sobre Lactancia Materna
■ j a r a íz

El pasado se llevó a cabo la Jor
nada sobre Lactancia Materna  
como promoción de la Salud en el 
Hospital de Valdepeñas. Esta Jor
nada, organizada potel Grupo de 
Apoyo a la lactancia materna "En
lazados" ¡unto con el Hospital de 
Valdepeñas, se enmarca dentro de 
las acciones que se están llevando 
a cabo por parte del Comité de 
Lactancia Materna de dicho Hos
pital con el fin de proteger la lac
tancia materna por parte de to 
dos los profesionales que traba
jan en la gerencia integrada. Ya 
son dos años de andadura del 
Comité, que está realizando un 
trabajo coordinado entre los ser
vicios de pediatría y-enfermería de 
Atención Primaria, maternidad y 
pediatría del Hospital y el Grupo 
de Lactancia de la localidad.

La asistencia fue todo un éxito, ya 
que se sobrepasó el aforo propues
to. Los asistentes (entre ellos profe
sionales sanitarios, miembros de 
grupos de apoyo de otras locali
dades, como es el caso de Oro 
Blanco, y madres lactantes con sus 
bebés), disfrutaron de las ponen
cias que se presentaron en un am
biente bello y acogedor gracias a 
la decoración facilitada por Jardi
nería "Las Jaras", Nuestro agrade
cimiento a Pilar por su generosidad.

La presencia de José María Pari
do Talayero, pediatra jubilado de 
reconocido prestigio internacional, 
propició ün maravilloso encuentro 
en el que pudimos compartir, re
frescar y uniformizar claves básicas 
sobre la lactancia materna. Este era 
uno de los objetivos básicos de la 
Jornada: formar al público asisten
te. De este modo, todos los profe
sionales tienen información basa
da en evidencia científica contras
tada, y el público general dispone 
de esta información. Esto permite 
que las madres tomen decisiones 
informadas, como apuntó la Presi
denta de "Enlazados". José María 
Parido también subrayó la impor
tancia que tiene que los profesio
nales sanitarios adualicen su for
mación y conocimientos, ya que no 
siempre lo que uno aprendió en la 
formación universitaria se corres
ponde con la praxis adual. Tam
bién reiteró la importancia de los 
Grupos de Apoyo, que llegan a las 
familias y las apoyan allí donde no 
llega la prádica sanitaria.

INTERESANTE PONENCIA

José Fidel Latorre, pediatra del 
Hospital de Valdepeñas, con gran 
experiencia docente y de investi
gación, realizó una interesante po
nencia sobre lós beneficios que la 
ladancia materna aporta a la sa
lud dé la madre. Se abordó de 
forma extensa la biología y los 
mecanismos fisiológicos que sus
tentan estos beneficios físicos en 
la salud materna, incidiendo en 
reconocidos estudios científicos, y 
reiterando la validez empírica re
cogida a lo largo de los años que 
constata la importancia que la lac
tancia materna tiene para la sa
lud de la población en general.

En una segunda parte de la 
Jornada, Parido realizó un intere
sante recorrido por sus 20 años 
como ¡efe de servicio en Pediatría. 
Señaló que ciertos aspedos de la 
praxis médica pueden alterar y

dificultar los mecanismos natura
les con los que todos los seres hu
manos desde nuestro nacimiento 
venimos preparados para la vida.

Hizo notar que los protocolos 
de actuación que guían esta 
praxis deben seguir criterios pre
ventivos y de atención respetuosa 
a madres y a recién nacidos; no 
sólo para facilitar la lactancia, 
sino para incidir en la salud de la 
diada madre-hijo. Parido arrojó 
luz sobre posibles soluciones que ' 
pueden llevarse a cabo para fa
cilitar un apoyo adecuado a la 
ladancia materna, como son fa
vorecer el piel con piel madre- 
hijo, evitar separaciones tras el 
parto llevando a cabo las rutinas 
de atención al bebé mientras está 
sobre su madre, o posponiendo 
aquellas que no son estridamen- 
te necesarias tras el nacimiento.

También habló de crear un 
ambiente tranquilo para el bien
estar del bebé y la mamá, donde 
no lleguen posibles comentarios 
perjudiciales por parte de fam i
liares y sanitarios, e insistió en la 
necesidad de establecer protoco
los y rutinas de atención sanitaria 
teniendo en cuenta la evidencia 
científica. Constató que, en su 
experiencia, a veces estos cam
bios cuestan, pero que son posi
bles si las gerencias apoyan estas 
decisiones.

Diferentes profesionales de la 
gerencia subieron a compartir mesa 
con Parido: Juana Abad y Alberto 
Parrilla, matronas de atención pri
maria; Lidia de la Hoz, matrona del 
Hospital, y Mari Cruz de la Rosa y 
Begoña Sánchez como sodas del 
grupo de apoyo a la ladancia "En
lazados" expusieron en la mesa al
gunas de las acciones que ya se es
tán llevando a cabo desde la crea
ción de la Comisión de Ladancia, y 
comentaron acciones específicas 
que redundan diredamente en las 
madres y sus familias.

La Jornada contó con pre
sencia institucional, que apoyó la 
celebración de estos encuentros 
entre los diferentes coledivos e 
instituciones y animó a que se lle
ven a cabo. En palabras de la 
Concejala de Sanidad y Bienes
tar Social Vanesa Irla, Las Asocia
ciones de caráder social son muy 
importantes para la localidad ya 
que llegan allí donde no llegan 
las instituciones..'

Fue destacada la presencia 
del Consejero de Sanidad, Jesús 
Fernández Sanz, la del Alcalde de 
Valdepeñas, Jesús Martín Rodrí
guez y la del adual gerente del 
Hospital de Valdepeñas, Damián 
Arando, que pudieron escuchar de 
primera manó cuáles son las ac
ciones necesarias para impulsar 
políticas de protección, promoción 
y apoyo a la ladancia materna. 
Quedó constancia de que el apo
yo institucional es indispensable 
para poder establecer protocolos 
que unifiquen la aduación sanita
ria. Igualmente quedó claro que se 
necesita una dofación económica 
para que el personal sanitario ac
tualice su formación e incorpore en 
su praxis medidas que promocio- 
nen la salud. Así, al prevenir la en
fermedad, se ahorran costes eco
nómicos posteriores. Esta es una de 
las grandes ventajas de promover 
la ladancia materna: la estrategia 
que resulta ser más costo-efediva 
en promoción de la salud.
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